御田小だより



港区立御田小学校 学校便り 令和5年9月1日 No.5 発行者 御田小学校長 齋藤 恵

~ 砂んな元気 信のしい 御田小

夏休みの経験を2学期に

夏休みは、子供たちにとって様々な経験ができた貴重な日々の連続でした。 まず、校庭を使った水遊びです。ヒマラヤスギの会の皆さんが校庭いっぱい にブルーシートを敷きつめ、大きなビニールプールを用意してくださいました。 消防署の方にもお手伝いいただき、水鉄砲や水風船を使って思う存分水遊び をしました。今年の夏は猛暑日が続いていましたので、びしょ濡れになることが とにかく気持ちいいと、低学年から高学年まで、そして私も全身水浸しになって遊びました。

校長 齋藤 恵



7月の終わりには、5年生と夏季学園で箱根ニコニコ学園へ行ってきました。1泊2日の短い期間ですが、 親元を離れて子供たちで過ごした2日間は、彼らにとって宝物になったことでしょう。5年生の担任からは、 事前指導の際に「5分前行動」と言われていましたが、初日の集合はまったくそれができず、時間になっても 全員がそろわない状態でした。しかし、この2日間を有意義なものにするためには、時間は貴重です。互い に声を掛け合い、協力して行動することが必要なのだと、子供たちは自然に学び取っていきます。また、普 段の生活では、保護者の方がいつでもフォローをしてくださり、行き届いているのだと思いますが、入浴も、 食事の支度も、布団を敷くことも、自分でやってみて初めて分かることや気付くことがたくさんあったようで す。学園の中では、失敗もすべて経験として糧になり、2日目の退園式には、5分前行動が当たり前になり、 協力して短時間で部屋の片付けをすることができるようになりました。

秋田千畑小学校との交流もありました。最初に千畑小学校から12名の児童がこちらに来てくれました。 今年は秋田交流部の方のご尽力で、御田小の子供たちと一緒に増上寺に宿泊するという体験もさせてい ただきました。東京タワーに上ったり、ホストファミリーと原宿やスカイツリーなどの名所に出かけたりと、東京を満喫することができたようです。

翌週、夜の校庭では、町会の皆さんや PTA の方々による星空映画会がありました。昼間降った雨が直前にあがり、野外の映画鑑賞にちょうどよい涼しさになりました。各町会から大勢の家族連れの方などが来て、配られたポップコーン片手に、思い思いのスタイルで映画を楽しみました。

8月には、御田小の子供たちが秋田に行かせていただきました。豊かな自然と澄んだ湧水の美郷町では、 千畑小学校の子供たち、そしてホストファミリーや教職員ならびに地域の皆様の温かい気配りとおもてなし のおかげで、イワナつかみや湧水めぐり、採れたての野菜パーティーなど、東京ではできない体験をたくさ んさせていただきました。4年ぶりの秋田交流を再開するにあたり、ご尽力くださった秋田交流部の皆様始 め、スタッフの皆様に感謝申し上げるとともに、今後もこの交流を続けていけるよう、御田小学校の子供た ちにその意義を伝えていきたいと思います。

その他にも、御田小学校の地域では盆踊りやラジオ体操など、様々な夏の地域行事が行われていました。 42日間の夏休みを子供たちはどのように過ごしたのでしょうか。楽しいイベントや行事、貴重な体験、経験 などを通して、有意義な夏休みを過ごしてくれていたら嬉しいです。

さあ、2学期が始まります。思い思いの夏を過ごし、ひと回りもふた回りも成長したであろう子供たちと、 さらに楽しい学校生活が送れるよう、教職員一同、精一杯頑張っていきます。保護者の皆様、地域の皆様、 御田小学校の子供たちのために、2学期もどうかご理解とご協力をお願いいたします。

<3年生>

3学年担任 平手 貴信

元気溢れる3年生。日々の学習や行事に力いっぱい取り組む姿は、太陽の様に輝きを放っていました。新しいクラスや学習、新しい担任など、環境が大きく変わったものの、意欲的に取り組んでいます。

3年生では、友達と協力することを大事にしています。お互いの良さを認め合い、支え合いながら生活することで、豊かな心が育ってきていると感じます。2学期には、日々の授業はもちろん、御田芸術祭もあります。これからも、元気いっぱいに、友達と協力しながら取り組んでいけるよう指導していきます。

<水泳学習>

体育主任 石野 慎一

6月のプール開きから水泳が始まりました。低学年は、「水遊び」です。不安感を減らせる簡単な遊びを通して、楽しさや心地よさを味わい、もぐったり浮いたり息を止めたり吐いたりすることができるようにしています。中・高学年は、「水泳運動」です。け伸びや初歩的な泳ぎ、クロール、平泳ぎの運動を通して、安定した呼吸や泳力を身に付けられるように指導しています。

夏季水泳教室には1日最大で178名参加しました。 「決まりを守って楽しく泳ぎたい。」「クロールの息継ぎ ができるようになりたい。」「一度も足をつかないで50 m泳げるようになりたい。」などの目標をもって取り組 んでいました。

残りの期間も安全に気を付けて指導していきます。

<夏季学園>

5学年担任 宇佐美 真美

7月27日(木)28日(金)で、箱根夏季学園に行ってきました。5年生にとって初めての宿泊体験行事ということで、みんなとても楽しみにしていました。夏休み前から、国語の学習と連動して箱根のことを事前に調べたり、係ごとの準備を行ったりと、意欲的に取り組んできました。

1日目のオラッチェでは、とうもろこし畑の迷路やBBQで友達と協力し、ニコニコ学園では、自分の役割を責任もって果たし、キャンプファイヤーでは、歌って踊って楽しむ姿が見られました。2日目の海賊船や箱根園水族館では、普段は触れる機会の少ない自然を堪能し、貴重な体験をすることができました。

この夏季学園で身に付けた自主性や協調性を、2 学期以降に生かせるよう指導していきます。

〈9月の生活目標〉

進んであいさつをし、きまりよい生活をしましょう

〈9月の行事予定〉

1	金	始業式 安全指導 あいさつ運動 4時間授業
2	土	
3	日	
4	月	朝会 計測(6年) 委員会活動 給食始 みたルーム始
5	火	計測(5年) みたルーム面談(~22日)
6	水	B時程 リーディングツリー 4時間授業 計測(4年)
7	木	計測(3年)
8	金	計測(2年) 水泳記録会(6年)
9	土	
10	日	
11	月	朝会 計測(1年) 夏休み作品展始
12	火	移動教室説明会(6年)
13	水	B時程 スピーチ 4時間授業
14	木	たてわり班活動
15	金	学校公開① 学校説明会 薬物乱用防止教室(6年)
16	土	土曜授業日⑥ 学校公開② 避難訓練 避難所運営教室(5·6年) 夏休み作品展終(13時まで)
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	放送朝会 水泳指導終
20	水	A時程 視力検査(6年) 御田アカデミー 授業日
21	木	視力検査(5年)
22	金	集会 視力検査(4年)
23	土	秋分の日 御田小家庭読書の日
24	日	
25	月	朝会 クラブ活動
26	火	社会科見学(4年)
27	水	B時程 区連合運動会(6年)
28	木	B時程 5時間授業 学校保健委員会
29	金	集会 国立自然教育園見学(2年)
30	土	宿泊訓練(地域)

【中村水帆子カウンセラー来校日】 9月4日(月)、9月11日(月) 9月20日(水)、9月25日(月) 【篠崎友希子カウンセラー来校日】 9月7日(木)、9月14日(木) 9月21日(木)、9月28日(木)

お知らせ

8月31日付で図工の波多江 舞由教諭が退職いたしました。 しばらくの間、担任が授業をす すめます。新しい図工の教員が 決まりましたら、またお伝えしま す。